

CSU-Stadtratsfraktion Rathausplatz 2 90403 Nürnberg

Herrn Oberbürgermeister
Dr. Ulrich Maly
Rathausplatz 2
90403 Nürnberg

per Fax

Wolff'scher Bau des Rathauses
Zimmer 58
Rathausplatz 2
90403 Nürnberg
Telefon: 09 11 231 – 2907
Telefax: 09 11 231 – 4051
E-Mail: csu@stadt.nuernberg.de
www.csu-stadtratsfraktion.nuernberg.de

RWA

OBERBÜRGERMEISTER		
24. SEP. 2018 /.....Nr.....		
VII	1 Zur Kts.	3 Zur Stellungnahme
	2 z.w.V.	4 Antwort vor Absen- dung vorlegen
	X	5 Antwort zur Unter- schrift vorlegen

Mu

20.09.2018
Pirner

Zukunft Hafen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

das Güterverkehrszentrum Hafen Nürnberg ist der Top-Logistikstandort in Süddeutschland und gehört zu den besten Güterverkehrszentren in Deutschland. Zudem hat es eine Plattformfunktion für den Handel zwischen China und Europa gewonnen, seitdem es im Rahmen der chinesischen „One Belt, One Road“-Initiative eine direkte Güterzugverbindung zwischen Nürnberg und Chengdu gibt. Damit liegt das Güterverkehrszentrum Hafen Nürnberg an der „Neuen Seidenstraße“.

Aufgrund der begrenzten Flächensituation und dem Wegfall des Hafenindustrialgebiets Süd als Gewerbefläche gibt es in flächenmäßiger Hinsicht keine Erweiterungsmöglichkeiten. Als eines der wenigen Güterverkehrszentren darf der Hafen Nürnberg nicht von Lang-Lkw angefahren werden. Hinzu kommen die Herausforderungen der digitalen Transformation, eine neue Rolle der Logistik im Zuge von Industrie 4.0, die Zunahme des Güterumschlags, Arbeitskräftemangel.

Der Hafen Nürnberg-Roth GmbH muss diesen Herausforderungen begegnen, um auch in Zukunft Job- und Innovationsmotor im Logistikbereich zu bleiben. Die Hafen Nürnberg Roth GmbH hat daher zahlreiche Maßnahmen getroffen, um den Hafen für die Zukunft zu positionieren.

Die CSU-Stadtratsfraktion stellt daher zur Behandlung im zuständigen Ausschuss folgenden

Antrag:

Die Verwaltung berichtet über die Maßnahmen der Hafen Nürnberg-Roth GmbH zur zukunftsfähigen Positionierung des Güterverkehrszentrum Hafen-Nürnberg angesichts von Herausforderungen wie z.B. digitaler Transformation, Arbeitskräftemangel, Flächenknappheit etc.

Ferner berichtet die Verwaltung über die Entwicklung der direkten Güterzugverbindung Nürnberg – Chengdu und weitere China-Aktivitäten der Hafen Nürnberg-Roth GmbH im Rahmen der „Neuen Seidenstraße“.

Mit freundlichen Grüßen


Marcus König
Fraktionsvorsitzender